



**l'institut
pour la santé
des soignants**



Octobre 2025

L'association SPS (Soins aux Professionnels de la Santé) devient SPS, l'institut pour la santé des soignants, déploie son initiative Maison des Soignants et appelle à la mobilisation collective #soignantsgrandecause.

Après dix ans d'engagement continu en faveur de la santé des soignants et des étudiants en santé, l'association SPS franchit une nouvelle étape majeure et devient « SPS, l'institut pour la santé des soignants ».

Ce changement de nom s'accompagne d'une nouvelle identité visuelle, du déploiement de la Maison des Soignants à Paris et Metz, ainsi que du lancement d'une plateforme servicielle www.lamaisondessoignants.fr. Cette évolution marque une volonté forte : ancrer la santé des soignants comme un enjeu majeur de santé publique et la porter au rang de priorité nationale.

**SPS, l'institut pour la santé des soignants :
une mission réaffirmée, un engagement renforcé.**

L'association SPS, association de loi 1901 change de dimension et devient « SPS, l'institut pour la santé des soignants ».

Ce changement de nom est le résultat de dix ans d'engagement et d'action aux côtés des soignants. Il marque une étape fondatrice pour SPS : celle d'une association qui, forte de cette expertise reconnue, incarne et affirme son rôle d'acteur de référence sur la santé des soignants.

Cette transformation s'appuie sur une stratégie à la hauteur des enjeux, structurée autour de trois missions : **accompagner, prévenir et défendre**. Elle traduit la volonté de SPS de :

- **Réaffirmer sa position d'acteur de référence** ;
- **Accroître son rayonnement sur l'ensemble du territoire** ;
- **Développer sa capacité de recherche**, en s'associant à des partenaires académiques pour enrichir la connaissance sur la santé des soignants.

SPS, l'institut pour la santé des soignants fonde son action sur **quatre valeurs socles** : **Excellence, Ensemble, Longueur d'avance et Philanthropie** qui guident son engagement quotidien.

Cette évolution s'illustre également à travers **une nouvelle identité visuelle**, reflet d'un accompagnement humain et d'une vision tournée vers l'avenir.

Un site institutionnel, www.sps-institut.fr accompagne cette évolution et présente l'ensemble des actions, études et actualités de SPS.

La Maison des Soignants : une réponse innovante et concrète

Initiative portée par SPS, la Maison des Soignants incarne sa raison d'être : **préserver la santé des soignants, c'est améliorer la vie de tous.**

Face à des conditions de travail éprouvantes, les soignants subissent une pression émotionnelle, physique et organisationnelle qui menace leur bien-être. La Maison des Soignants, référencée dans le rapport ministériel sur la santé des professionnels de santé¹, propose une approche globale et personnalisée, en agissant sur deux volets complémentaires :

→ **En physique** : **la Maison des Soignants de Paris² et de Metz³** offrent des espaces d'accueil et de ressourcement pour :

- **se soigner** (consultations psychologiques, groupes de parole, orientation vers des dispositifs adaptés) ;
- **s'informer et se former** (accès à des contenus fiables, formations certifiées Qualiopi et ressources pédagogiques) ;
- **se ressourcer** (espaces de détente et de bien-être, pensés pour favoriser la récupération physique et mentale).

→ **En digital** : www.lamaisondessoignants.fr, site serviciel, prolonge cette mission en rendant l'ensemble des services d'accompagnement et outils de prévention de SPS, **accessibles sur l'ensemble du territoire et à tout moment**. Ce site inclus également un espace adhérent et partenaires.

La Maison des Soignants est complémentaire des structures existantes (établissements de santé, CPTS, MSP...) et visent à renforcer les ressources locales pour mieux accompagner les soignants.

Une parole qui se libère : témoignages et mobilisation nationale #soignantsgrandecause

Avec près de **40 000 appels enregistrés** depuis 2016 via le numéro vert 0 805 23 23 36 et l'application⁴, SPS a déjà permis à des milliers de soignants de trouver écoute et soutien. Pour la première fois, ces échanges seront mis en lumière dans un recueil de **verbatimis** qui permettra de **donner une voix aux invisibles**, contribuant ainsi à nourrir le plaidoyer national porté par SPS.

Dans ce prolongement et pour amplifier cette parole, SPS va lancer une **campagne de communication nationale** avec affiches, vidéos et témoignages qui viendront révéler les récits, les visages et les réalités de celles et ceux qui prennent soin des autres, souvent au détriment de leur propre santé.

Une mobilisation qui s'inscrit dans un contexte institutionnel et sociétal en pleine évolution

Cette mobilisation sans précédent s'inscrit dans un environnement où les constats d'alerte se multiplient :

- **le rapport ministériel « Santé des soignants » (2023)**¹, qui reconnaît l'urgence d'agir,
 - les différents rapports et enquêtes des fédérations des étudiants en santé,
 - **les données du rapport de Doctolib, Grenoble Ecole Management et SPS**⁵,
- qui confirment l'ampleur du burnout et de l'épuisement professionnel,
- **le colloque national de SPS** au ministère de la Santé, qui a lancé l'appel à la Grande Cause nationale des soignants avec **#soignantsgrandecause**.

Avec sa nouvelle identité, ses nouveaux lieux et une offre numérique renforcée, SPS, l'institut pour la santé des soignants, affirme une ambition nationale claire : mettre la santé des soignants au cœur des priorités de société.

Ceux qui nous soignent sont aussi vulnérables : prenons soin d'eux !

1. Bataille-Hembert A, Crest-Guilluy M, Denormandie P. Rapport sur la santé des professionnels de santé. Octobre 2023. sante.gouv.fr/IMG/pdf/rapport_sante_des_professionnels_de_sante_.pdf

2. Maison des Soignants, 11 rue Ampère, 75 017 Paris. Inauguration le 18 novembre 2025

3. Maison des Soignants, 13 rue de la gendarmerie, Metz. Inauguration le 15 octobre 2025

4. Asso SPS, téléchargeable gratuitement sur Google Play et l'App Store

5. Grenoble Ecole de Management, SPS et Doctolib. Soignants Libéraux : préserver la vocation, combattre l'épuisement. Enquête nationale santé au travail et conditions d'exercice des soignants libéraux en France, juin 2025.

https://cdn.prod.website-files.com/60d9de91c645ba74c0496d69/687df4a0fb315605f409708_Soignant-liberaux-web-par-planche.pdf

À PROPOS



Fondée en 2015 sous le nom de Soins aux Professionnels de Santé (SPS), l'association devient le 9 octobre 2025 : SPS, l'institut pour la santé des soignants.

Elle accompagne les professionnels de santé et les étudiants en souffrance grâce à un dispositif d'accompagnement psychologique constitué d'une plateforme d'écoute de psychologues, d'un réseau national du risque psycho-social et des structures dédiées. Des groupes de parole et les espaces La Maison des Soignants permettent également un accompagnement personnalisé.

SPS agit aussi en prévention à travers des ateliers, des outils pédagogiques et des formations certifiées Qualiopi. Elle défend la cause de la santé des soignants en portant un plaidoyer national pour faire reconnaître leur souffrance comme un enjeu prioritaire.

Préserver la santé des soignants, c'est améliorer la Vie de Tous : c'est cette conviction qui guide l'action de SPS au quotidien, et qui constitue sa raison d'être.

SPS, l'institut pour la santé des soignants est une association reconnue d'intérêt général depuis 2019.

Plus d'informations sur : sps-institut.fr et lamaisondessoignants.fr